



Trousse de sensibilisation des membres – Élections fédérales de 2025

S'engager auprès de vos candidats locaux

À l'approche des élections fédérales de 2025, il est plus important que jamais de s'engager auprès de vos candidats locaux. Rencontrer les candidats de votre région est une excellente occasion de défendre la santé oculaire et visuelle, en soulignant le rôle essentiel que jouent les ophtalmologistes pour garantir aux Canadiennes et Canadiens un accès à des soins médicaux et chirurgicaux de haute qualité. Il est également important de bien distinguer l'ophtalmologie de l'optométrie et des autres professions liées à la santé visuelle afin que les décideurs comprennent l'expertise unique et les contributions spécifiques des ophtalmologistes dans le diagnostic et le traitement des maladies oculaires complexes. En abordant les enjeux liés à l'accès, au financement de la recherche et à la coordination des services, vous contribuez à faire de la santé visuelle une priorité nationale.

Se préparer pour les élections fédérales de 2025 : pourquoi c'est important !

Les élections fédérales de 2025 s'annoncent chaudement disputées, avec des enjeux clés comme les soins de santé, la pénurie de main-d'œuvre et les priorités en santé publique. Les soins de la vue sont souvent négligés dans les discussions nationales sur la santé, malgré leur impact important sur la qualité de vie, la productivité au travail et le système de santé en général. Il est crucial que les ophtalmologistes s'engagent auprès des candidats et des candidates afin de souligner l'importance de politiques qui améliorent l'accès aux soins oculaires et qui soutiennent la main-d'œuvre en ophtalmologie.

Pourquoi s'engager dès maintenant?

Période de formation des politiques : Les périodes électorales offrent une occasion d'influencer les plateformes des partis, les programmes gouvernementaux et les priorités des candidats.

Réceptivité accrue : Les députés et les candidats sont souvent plus à l'écoute des préoccupations des électeurs pendant une campagne électorale et sont plus ouverts à considérer de nouvelles politiques.

Établir des relations à long terme : Un engagement précoce permet de renforcer les relations avec les futurs décideurs, de créer des alliés, et d'assurer le succès continu des efforts de plaidoyer.

Vous trouverez ci-dessous les messages clés et les propositions de politiques à transmettre à votre candidat local, que ce soit lors d'un événement communautaire, d'une rencontre dans la



circonscription ou à sa porte. Après toute rencontre, veuillez envoyer un court compte rendu à Elisabeth Fowler, directrice générale (efowler@cos-sco.ca), ou remplir le formulaire de rétroaction à la fin de cette trousse, afin que nous puissions souligner les résultats clés et suivre l'engagement des candidat(e)s.

L'ophtalmologie au Canada

La santé visuelle est essentielle au bien-être et à la productivité de toutes les Canadiennes et de tous les Canadiens, mais notre système actuel est confronté à d'importants défis en matière d'accès, de coordination et d'investissement en recherche. Plus de 1,2 million de Canadiennes et de Canadiens vivent avec une perte de vision, et plus de 8 millions sont touchés par des maladies oculaires majeures. Des actions décisives sont nécessaires pour garantir à toutes et tous — peu importe leur situation géographique, leur statut socioéconomique ou leur âge — un accès à des soins visuels de haute qualité.

Objectifs clés du plaidoyer

La Société canadienne d'ophtalmologie (SCO) mène des activités de plaidoyer en lien avec les élections fédérales afin de mettre en lumière des enjeux critiques pour le système de santé et le secteur de l'ophtalmologie. Les objectifs sont les suivants :

1. Que le gouvernement fédéral alloue les fonds et ressources nécessaires pour accélérer la mise en œuvre du projet de loi C-284, *Loi visant à établir une stratégie nationale en matière de soins oculaires*, afin de garantir que les Canadiennes et Canadiens bénéficient d'une stratégie nationale intégrée, fondée sur des données probantes et accessible en matière de soins de la vue.
2. Que le gouvernement fédéral investisse 10 millions de dollars sur cinq ans, dans le budget fédéral de 2025, pour créer et financer le Bureau national de la santé visuelle (BNSV) et nommer une personne au rôle de directeur de la santé visuelle pour diriger la stratégie nationale de soins oculaires au Canada.

Les enjeux clés du plaidoyer électoral

Voici les principaux enjeux que l'association et ses membres à travers le pays défendront durant la campagne électorale. Vous pouvez choisir ceux que vous souhaitez mettre de l'avant selon vos activités et priorités. Ils ne sont pas présentés selon un ordre d'importance. Parlez de ceux qui vous tiennent le plus à cœur.

1. Mise en œuvre rapide du projet de loi C-284 : Une stratégie nationale pour les soins de la vue

En juin 2022, le projet de loi C-284 a été adopté à l'unanimité à la Chambre des communes, puis par le Sénat, avant de recevoir la sanction royale en novembre 2024. Cette législation historique impose une approche coordonnée pour prévenir et traiter les maladies oculaires, améliorer l'accès aux services de réadaptation et, ultimement, renforcer les résultats de santé pour toutes et tous.

Messages clés :

- La Société canadienne d'ophtalmologie demande au gouvernement fédéral de donner la priorité à la mise en œuvre rapide du projet de loi C-284 et à engager les ressources nécessaires pour assurer son succès.
- Une stratégie nationale coordonnée en matière de soins oculaires permettra un accès équitable aux soins, appuiera les efforts de dépistage et de prévention précoces, améliorera les traitements et les services de réadaptation, et fera progresser la recherche essentielle visant à prévenir la perte de vision.
- La SCO et la Coalition des partenaires en santé visuelle — y compris l'Association canadienne des optométristes (ACO), Fighting Blindness Canada (FBC), l'Institut national canadien pour les aveugles (INCA), Vision Loss Rehabilitation Canada, Diabète Canada, et le Conseil canadien des aveugles (CCA) — s'engagent à bâtir un système intégré qui améliore l'accès des patients à des soins appropriés en temps opportun.
- Grâce à des parcours de référence bien définis, à la planification des effectifs, à la formation partagée et à des campagnes de sensibilisation du public, nous pouvons assurer une utilisation plus efficace des ressources en santé et une meilleure compréhension, chez les Canadiennes et Canadiens, des lieux et façons de consulter pour leurs besoins visuels spécifiques.
- En centralisant les efforts de recherche, en favorisant la collaboration professionnelle et en exploitant les solutions technologiques, cette législation jettera les bases de résultats durables, équitables et à fort impact en matière de santé oculaire.
- Alors que le Canada met en œuvre sa stratégie nationale de soins oculaires, la SCO est prête à collaborer avec le gouvernement fédéral et ses partenaires pour faire progresser cette cause de manière concrète.

2. Création d'un Bureau national de la santé visuelle (BNSV) et nomination d'un(e) directeur(trice) de la santé visuelle

Messages clés :

- Afin de répondre aux défis croissants liés à la perte de vision, de garantir un accès équitable aux soins et de répondre à la demande croissante de traitements oculaires essentiels, la SCO recommande fortement que le gouvernement fédéral alloue 10 millions de dollars sur cinq ans dans le budget fédéral de 2025 pour créer et financer le Bureau national de la santé visuelle (BNSV) au sein de l'Agence de la santé publique du Canada.
- De plus, la SCO exhorte le gouvernement à nommer une personne au rôle de directeur de la santé visuelle pour superviser les opérations du BNSV et piloter des actions stratégiques en santé oculaire.
- Le BNSV aurait pour mandat de :
 - Mettre en œuvre une stratégie nationale en santé oculaire et en soins de la vue, découlant de l'adoption du projet de loi C-284 et s'appuyant sur les travaux de Santé Canada, afin d'assurer une approche coordonnée et fondée sur des données probantes pour améliorer la santé visuelle à travers le pays.
 - Soutenir le gouvernement fédéral dans la création d'une liste de médicaments ophtalmiques essentiels dans le cadre du régime national d'assurance-médicaments, pour améliorer l'accessibilité et réduire les coûts des traitements essentiels.
 - Établir une politique nationale normalisée pour le dépistage visuel à travers le Canada, avec un accent particulier sur les enfants, les personnes âgées et les peuples autochtones.
 - Développer des parcours de soins pour les principales maladies oculaires, en définissant la collaboration interprofessionnelle entre médecins, opticiens, optométristes et ophtalmologistes, en s'appuyant sur l'expertise des ophtalmologistes afin d'assurer la sécurité et les meilleurs résultats pour les patients.
 - Favoriser une action concertée entre les gouvernements, les professionnel(le)s de la santé, les organisations non gouvernementales, l'industrie et les personnes travaillant en partenariat.



- Superviser la recherche dans le but d'améliorer les données probantes en matière de soins visuels. Il n'existe actuellement aucun financement dédié à la santé oculaire au sein des Instituts de recherche en santé du Canada (IRSC). Aucun organisme centralisé, tel que le National Eye Institute des États-Unis, n'existe pour établir les priorités, coordonner la recherche en santé visuelle et traduire la science en services de santé.
 - Sensibiliser le public en mettant en œuvre une campagne de sensibilisation sur l'importance de la santé oculaire en tant que composante essentielle des soins de santé généraux.
 - Devenir la référence/banque nationale pour la recherche en santé oculaire au Canada.
- Un Bureau national de la santé visuelle dédié, dirigé par une personne avec le rôle de directeur de la santé visuelle, offrira le leadership et la coordination nécessaires pour faire progresser des politiques fondées sur des données probantes, améliorer l'accès aux soins et réduire la cécité évitable.

Conseils pour vos rencontres

1. Racontez votre histoire. Les candidats locaux voudront savoir quel est l'impact de votre travail dans la communauté, ainsi que les enjeux que rencontrent votre organisation et votre collectivité.
2. Soyez vous-même. Ces conversations ou visites d'entreprise ont pour but d'éduquer les candidats sur le secteur de l'ophtalmologie et le soutien dont il a besoin.
3. Traitez les candidats avec respect. Ne présumez pas de leurs positions en fonction de leur parti. Approchez la discussion en tant que membre engagé de la communauté souhaitant discuter de solutions à des enjeux importants.
4. Gardez à l'esprit que la plupart des politiciens disposent que d'environ 30 minutes. Soyez bref et précis. Assurez-vous de maximiser leur temps passé dans votre organisation.
5. Ouvrez la rencontre en remerciant le candidat ou la candidate d'avoir pris le temps, malgré son emploi du temps chargé, de discuter des enjeux du domaine de l'ophtalmologie.
6. Présentez-vous en donnant votre nom, votre titre et le nom de votre organisation, ainsi que ses contributions à la communauté locale. Présentez également votre personnel au



candidat, qui voudra probablement rencontrer le plus grand nombre de personnes possible.

7. Dites quelques mots sur le but de votre rencontre (référez-vous aux messages clés).
8. Laissez du temps au candidat pour poser des questions.
9. Formulez une demande concrète : demandez au candidat de s'engager à agir, soit au sein de son parti, soit au sein du gouvernement s'il est élu :
« Votre parti s'engagera-t-il à soutenir la relève en ophtalmologie? »
10. Terminez la visite en remerciant le candidat. Mentionnez qu'il peut vous contacter personnellement ou contacter l'association pour toute question complémentaire.
11. Remplissez un formulaire de rétroaction pour chaque rencontre.
12. Attendez-vous à l'inattendu. Certaines rencontres seront annulées à la dernière minute ou déplacées. Les campagnes électorales sont très occupées, et vous devrez vous adapter à l'horaire des candidats.
13. Demandez une photo. La plupart des candidats utilisent les réseaux sociaux et seront ravi(e)s de prendre une photo avec vous. Ils pourront l'utiliser pour leurs propres publications, et nous pourrons également l'utiliser sur nos canaux.

À propos de la Société canadienne d'ophtalmologie (SCO)

La Société canadienne d'ophtalmologie (SCO) est l'autorité nationale reconnue en matière de soins oculaires et de la vue au Canada. En tant que médecins et chirurgiens de l'œil, nous nous engageons à garantir que toutes les Canadiennes et tous les Canadiens aient accès aux plus hauts standards de soins médicaux et chirurgicaux en ophtalmologie.

Notre effectif compte plus de 900 ophtalmologistes et 200 résidents en ophtalmologie. Nous travaillons en collaboration avec le gouvernement, d'autres sociétés spécialisées nationales et internationales, nos communautés universitaires (ACUPO), nos partenaires provinciaux et affiliés, ainsi que d'autres professionnels de la santé visuelle et groupes de patients pour défendre des politiques de santé au Canada axées sur la santé oculaire et visuelle.

La mission de la Société canadienne d'ophtalmologie est de promouvoir l'excellence en ophtalmologie et d'offrir des services pour appuyer ses membres dans leur pratique, tout en veillant à offrir des soins médicaux et chirurgicaux optimaux à l'ensemble de la population canadienne.

La SCO, ainsi que ses membres médecins et chirurgiens de l'œil, sont les principaux experts en soins oculaires au pays et des défenseurs de premier plan de la santé visuelle pour toutes et tous au Canada.



[COS-SCO.ca](http://cos-sco.ca)
[@CANeyeMDs](https://twitter.com/CANeyeMDs)

Formulaire de rétroaction des membres de la SCO

